

DIARIO DE CORDOBA

Teléfonos 13 y 37

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS

Teléfonos 13 y 37

NÚM. 12,511

Suscripción en Córdoba. }
Fuera de Córdoba..... }

Por un mes.... 2 Pesetas.
Por trimestre. 5,50 »
Por un mes.... 2,50 »
Por trimestre. 7 »

MÁRTES 17 DE OCTUBRE DE 1893

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLIV

LA PROPAGANDA DEL SEGURO SOBRE LA VIDA

Es una verdad indiscutible que las compañías de seguros sobre la vida han venido á desempeñar un papel importantísimo en nuestra sociedad actual, porque cuanto más se medita sobre las actuales tendencias económico-sociales, nos afirmamos más y más en la necesidad del seguro sobre la vida cualesquiera que sea la posición que el hombre ocupe y especialmente si cuenta con esposa é hijos á quienes desee legar un capital, libre de toda clase de gravámenes.

Los hechos que continuamente venimos presenciando serían más que suficientes por sí, si no tuviésemos la convicción más íntima y sin que los cálculos numéricos viniesen en nuestra ayuda, de que el seguro se impone por sí mismo, como se imponen, una vez conocidos los progresos que se han realizado en nuestro siglo, llegando á familiarizarnos con ellos hasta el punto de constituir una necesidad imprescindible en nuestra actual vida social.

Verdad es que el seguro vida se basa sobre un factor esencialmente positivo, cual es el tributo que el hombre tiene que pagar á la naturaleza en un término más ó menos largo, tributo del que nadie se exime y que lo mismo cobra la muerte al que habita en los grandes y suntuosos palacios, como al que mora en la humilde choza ó cabaña. Así es que si tendemos la vista á nuestro alrededor hallamos un centenar de amigos y conocidos que al bajar al sepulcro han dejado á sus familias respectivas expuestas á las infinitas incomodidades que origina la falta de recursos pecuniarios con toda su cohorte de privaciones y miserias.

El hombre pensador que fija su mirada en el más allá, que por temor á ese fantasma llamado ridículo, no quiere retroceder y se ve arrastrado al precipicio, como la ley de gravedad impele á los cuerpos que ruedan por un plano inclinado si comprende el desamparo en que ha de quedar su familia el día en que baje al sepulcro, no tiene otro medio de contrarrestar la pobreza que se cierne sobre aquellos seres queridos y de anular sus sensibles efectos, que el de recurrir al seguro sobre la vida, talisman misterioso que le abrirá las puertas de la fortuna, como en el cuento árabe á la palabra mágica de *Cesamo*, se abría la tierra para ofrecer al pobre Abdalá los tesoros que se ocultaban en su seno.

Por otro lado la piedad filial no debe ser estéril pues que todo buen hijo tiene el imperioso deber de proporcionar recursos á sus ancianos padres, de consolarlos en la vejez y de facilitarles los medios de hacerles llevadera la existencia sin que graviten sobre nadie; y esto se consigue también por medio del seguro vida proporcionándoles una renta para que vivan con desahogo y comodidad.

La prensa cuya elevada misión es, á no dudarlo, propagar y enaltecer todo cuanto se relaciona con el bien común y los intereses sociales y materiales, tienen también un deber moral en propagar la idea del seguro, idea que se armoniza tanto con el derecho civil como con el derecho natural; institución eminentemente cristiana que la religión mira como un acto moral conforme con las leyes de la justicia y la sociedad como un medio de provechosa economía doméstica que lleva consigo el bienestar de la familia.

Ahora bien, el seguro sobre la vida, como todo lo trascendental, como todo aquello que despierta el interés, como todo cuanto se refiere al bien común, no puede menos de abrirse paso y ser aceptado por todas las clases sociales, y especialmente por los desheredados de la fortuna, término que deben mirar en el su aurora salvadora, el término de sus afanes y la solución del problema más difícil de la vida social.

No hace mucho tiempo que la Compañía inglesa *Sun Life* abonó á la viuda del señor don Salvador Barasona y Candan el seguro de 10.000 pesetas contratado por el referido señor en 2 de Mayo de 1889, mas una parte de los intereses provisionales interin se verifica el balance quinquenal, debiendo advertirse que en

fin del 91 percibió 137'07 como intereses á las primas pagadas durante los dos años que median del 89 al expresado 91, pues esta compañía es la que mayores beneficios concede á los asegurados; y no obstante disfrutar el señor Barasona de una regular fortuna, quiso llevar á cabo este acto de previsión en favor de su esposa y de sus hijos, cuyo acto por lo que significa en sí enaltece y honra su memoria.

El seguro sobre la vida tiene su fundamento en el amor, en la unión de los corazones y de los intereses; en lo que se llama solidaridad de cariño; en una palabra en nuestra predilección y afecto para todos los seres que nos aman y que nos son queridos, y sobre los que debemos tender nuestra benéfica protección.

Alfa.

EL CAMPO DE MELILLA

En el tratado de Wad-Rás se estipuló por la diplomacia que el campo español de Melilla quedaría limitado por el alcance de una bala de cañón disparada desde las murallas de la plaza.

Llegó el día de efectuarse la demarcación de límites: inmensa muchedumbre de moros de todas clases y edades iba en pos de las autoridades españolas y delegados marroquíes: todas las miradas estaban fijadas en las baterías de Melilla.

Hízose el primer disparo, y al ver el alcance del proyectil, un inmenso alarido salió de los pechos de aquella muchedumbre: la indignación era producida, en unos, por la pérdida de las propiedades que «detentaban», y en otros por espíritu de nacionalidad.

Rectificóse el alza de la pieza, y al segundo cañonazo el alcance fué mayor en unos 500 metros, lo que produjo aumento de protestas, aullidos y manifestaciones propias de los rifeños. Y como el tercer proyectil pasó rozando la esquina del cementerio, lindante con la mezquita, cesaron las protestas, dándose todos los moros por convencidos, y pidiendo no se hicieran nuevos disparos.

Así quedó limitado el campo español que hoy nos pertenece, y cuya integridad es objeto de las actuales operaciones de campaña. Como es consiguiente, se pensó en fortificarlo en armonía con la topografía local, y de aquí vino el levantamiento de los fuertes de Camellos, Caberizas y demás inmediatos á la plaza.

Llegó el trazo del titulado Sidi-Aguariach (Sidi quiere decir Señor); y al modificarse la posición, resultó conveniente el emplazamiento inmediato á la mezquita y cementerio de las kábilas fronterizas; y este fué el motivo de la oposición, primero de palabra, por protesta y súplica de los jefes marroquíes, y posteriormente por las violentas agresiones de que han sido víctimas nuestras tropas.

El motivo aparente de la oposición es el siguiente: dentro del campo español se tuvo la atención de dejar un terreno en forma trapezoidal, en el que existen el cementerio y mezquita, y como el fuerte debe instalarse en uno de los lados de aquella figura geométrica, de aquí la proximidad de su guarnición, y consiguiente dominación sobre aquellos sagrados lugares.

Entre los moros existe la costumbre de que las mujeres llevan el rostro siempre tapado, dejando libres los ojos, al objeto de que solo sean vistas en el interior del hogar, ó en los locales de los serrallos.

Los viernes de cada semana acuden todas las moras á la Mezquita para practicar allí sus oraciones, y son pensados con pérdida de la vista los hombres que osasen penetrar su recinto.

Y como la guarnición del fuerte en cuestión, ó sea los «perros cristianos», puede en parte disfrutar de espectáculo tan reservado, de aquí la causa aparente de la oposición de los moros, que se han valido de todos los medios para evitar la ejecución de la obra.

Mas como es indudable que al fanatismo religioso van unidos otros intereses mas profanos, lo mismo entre los musulmanes que entre los que profesan otras religiones, no sería extraño que la causa

principal de lo ocurrido, es que como el fuerte de Sidi-Aguariach se halla en el extremo mas próximo al territorio de las kábilas, el alcance de su artillería ha de rebasar los 500 metros de la zona neutral, y llegar hasta cinco kilómetros dentro del campo enemigo.

Esta es sin duda la causa de todo, comprobando prácticamente el acierto con que se procedió para la elección del emplazamiento de dicha fuerza.

Hemos creído de interés actual el dar á conocer estos detalles, pues el público se halla ávido de cuanto se relaciona con el conflicto, cuya extensión y desenlace no hay posibilidad de calcular.

X.

Comunicaciones

Hemos recibido una cariñosa carta particular de nuestro consecuente amigo el ex alcalde de Córdoba señor don Juan Tejón y Marín, rogándonos encarecidamente publicásemos en las columnas del DIARIO otra que nos remite adjunta, y á la que damos lugar en esta sección por deferencia debida al autor, cuyas persistentes y vigorosas iniciativas fueron la cualidad que encontraron censurable los que combatieron su administración.

Sin la bondadosa súplica que nos dirige, hubiéramos dudado si dar publicidad á dicha epístola, toda vez que por una parte nos impedían hacerlos elogios dirigidos á nuestro Director, que este por cierto considera inmerecidos, y por otra nos obligaba la circunstancia de que no era á nosotros solo á quien se dirige el indicado escrito, y nos alentaba además el deseo de dar á conocer otra vez más el entrañable amor á Córdoba que el señor Tejón, cuyo amor siempre es simpático para nosotros en todas las circunstancias de la vida y venga de donde viniere.

Esta razón y la primera han vencido nuestra repugnancia. He aquí la carta:

«Señor don Rafael García Lovera. Mi respetable amigo: Desde que supe su designación para Concejal primero y síndico más tarde del Ayuntamiento de Córdoba he deseado escribir á usted para darle mi parabién más cumplido, sentimiento del alma que alcanza á toda esa noble población, que sin duda alguna se halla de enhorabuena teniendo un procurador de sus intereses, tan ilustrado y probó como usted.

Yo que tengosingular cariño á esa hidalga tierra por múltiples razones, que no son ahora del caso, participo de su júbilo ante la constitución de un Ayuntamiento que sabe dejar en los umbrales de la casa toda suerte de ideales de políticos y entra resuelto y decidido á administrar honrada y prudentemente los intereses de ese vecindario.

La iniciativa en este asunto corresponde al Gobernador civil de la provincia. Antunex, que tan envidiable concepto suyo conquistarse en Córdoba, llevó á usted al municipio, viniendo su natural modesto y poco dado á vanidosas exhibiciones. Ortiz y Casado le obliga hoy á dejar sus asuntos propios para cuidar de los del común. Uno y otro han dado con ello pruebas de estar dotados de poco común inteligencia.

No soy amigo político ni del uno ni del otro, pero jamás regateé un aplauso á toda obra buena ni había de permanecer silencioso ante lo que acaba de realizarse, ni ser el último en tributar alabanzas á quien por sus hechos conquistarnos.

La primera iniciativa de usted, como de usted generosa, no hay corazón á quien no le seduzca.

Pidió usted un voto de gracias para el Ayuntamiento suspenso, y es que usted comprende que aún los que por su desgracia dejan algo que desear en su gestión administrativa, aún esos son dignos de gratitud; que el sacrificio que imponen los cargos públicos es tan grande y tanto agobia, que su desempeño es siempre meritorio.

Los ojos de Córdoba, como los de cuantos nos interesamos por ella, puestos están en usted. Adelante, señor García Lovera y señores concejales. Adelante; que

Córdoba reclama el eficaz concurso de todos para caminar por las frondosas vías de un progreso cierto. Motivo tiene para hallarse esperanzada. Correspondan todos á su confianza.

Y usted, ilustre síndico, lleve al Salón Capitular todas sus iniciativas, con las que tanto y tan fundado crédito ha sabido conquistar al DIARIO DE CORDOBA.

Juan Tejón y Marín.

Sección oficial.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Nota de los gastos originados con motivo de las obras de encañamiento de las aguas del pozo existente en los jardines de la Agricultura, en las tuberías que existen en la calle de los Tejares, realizadas del 6 al 8 de Septiembre último.

Pts. Cts.

Jornales.	
Por los del oficial y peones ocupados en dicho servicio.	6 25
Materiales.	
A los Sres. Baquera y Tejón por suministro de cemento Portland.	65
A José Román y Rafael Rollán por portes de carro.	4 25
A Rafael Moyano por un tubo de hojalata.	2 50
A Francisco Gimenez por alquiler de tablonas para andamaje.	20

Total 98

Lo que se publica en cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 166 de la Ley municipal vigente.

Córdoba 11 de Octubre de 1893.— Jaime Aparicio.

Noticias.

De los periódicos de Madrid, tomamos las noticias siguientes:

Almería 14 (7 noche.) Continúa interrumpido el cable de Melilla y continúa ocupándose en arreglarlo el inspector señor Perez Blanca venido de Madrid, y el director de esta sección, señor Escribano.

Coméntase lo mucho que dura la interrupción, y circula insistentemente el rumor de que el cable no tiene rotura alguna y que la interrupción es obra del gobierno, el cual ha prohibido la circulación de los despachos de la prensa y de los particulares, permitiendo solo la de los oficiales, que, como es sabido, no dejan de trasmitirse á pesar de la avería.

He interrogado á algunos funcionarios del cuerpo de Telégrafos, y éstos, como es natural, me dicen que el cable está interrumpido.

Barcelona 14 (1:20 tarde.)

A bordo del vapor *Rabat* llegó ayer á este puerto el catalán Lloret Cantó, que, como se recordará, fué detenido hace dias en Melilla por suponerse que era un espía de los moros.

Lloret Cantó se presentó en la redacción de *La Publicidad* manifestando que el día 9 salió de la plaza, acompañado del señor Mencheta, para presenciar la traslación del cadáver de un mero, y que luego, con objeto de curiosear se dirigió al campo, donde fué detenido y más tarde encarcelado durante una hora, hasta que consiguió la libertad por mediación de un ayudante del general Margallo, que desahizo el error.

Dijo también que los ánimos están excitadísimos en Melilla, siendo unánime la opinión de que debe hacerse un escarmiento ejemplar á fin de abatir la arrogancia de la morisma y garantizar la seguridad de los que viven bajo el amparo del pabellón español, poco respetado desde hace tiempo por los rifeños.

Cree Lloret Cantó que la construcción del fuerte de Sidi-Aguariach será muy difícil y que costará mucha sangre, á no

ser que antes de comenzar las obras den nuestros soldados su merecido á las kábilas agresoras.

Añadió que á excepción del general Margallo ningún cristiano puede relacionarse con los moros, con los cuales el gobernador de Melilla celebra diariamente entrevistas.

Acerca de éstas guarda el general Margallo la mayor reserva, especialmente con los periodistas, que ahora abundan mucho en Melilla y que están desesperados, pues no pueden adelantar noticias, unas veces por la interrupción del cable y otras porque los telegramas que depositan en la estación telegráfica de Melilla son incompasivamente mutilados.

Parece, según lo dicho por Lloret, que los periodistas residentes ahora en Melilla luchan con grandes obstáculos en vez de tener todo género de facilidades para cumplir su cometido.

Barcelona 14 (1:20 tarde.) Según mis noticias, el vapor *Rabat* saldrá de este puerto el 18 del corriente, llevando á Melilla una batería de artillería montada.

Parece que ahora se está preparando en el vapor el espacio necesario para la artillería.

Málaga 14 (11:40 mañana.) Cada día que trascurrir aumenta el deseo de que se castigue pronta y energíicamente á las kábilas rifeñas.

La opinión espera con impaciencia que se cumplan cuanto antes las promesas hechas por el gobierno.

La prensa se expresa con mucho calor en este sentido.

El general señor Ortega tiene orden de marchar con el estado mayor, pero no se sabe si esperará para hacerlo hasta el martes, en que el *Sevilla* hará su acostumbrado viaje, ó si se embarcará en seguida.

Falta por remesar el material necesario que se está esperando, á fin de remitirlo en seguida á Melilla.

Aquí se ha recibido orden para preparar un hospital de sangre con local para cien plazas.

El teniente de Borbón don Manuel Dari saldrá en el primer vapor con cien hombres de Borbón que estaban disfrutando licencia y con los rezagados del batallón cazadores de Cuba.

Málaga 14 (1:35 tarde.)

Acabo de hablar al general señor Ortega, quien me ha dicho que, en efecto, tiene orden de salir para Melilla con todo su estado mayor.

Sigue ignorando cuándo podrá partir.

Cree que no podrá hacerlo hasta el martes, porque antes de emprender la marcha habrán de incorporarse los oficiales de estado mayor, que aun no se encuentran en esta plaza.

Acaban de llegar más municiones y otros dos obreros, que serán embarcados en el vapor *Sevilla*.

Con objeto de que cuanto antes puedan ser trasportadas las fuerzas que aquí esperan y los pertrechos aquí reñidos, el general Ortega ha teleografiado hoy al jefe del segundo cuerpo pidiéndole autorización para que el *Sevilla* haga hoy un viaje extraordinario.

Los soldados que esperan orden para embarcar ascienden á doscientos.

Sevilla 14 (4:45 tarde.)

Acaban de salir en tren para Cádiz, donde embarcarán con rumbo á Melilla, los generales señores Sanchiz y Castro, pertenecientes á artillería é ingenieros del segundo cuerpo de ejército.

Van también el comandante y capitán de ingenieros señores Barraca y Martínez Gordón, el comandante de artillería señor Brull y el teniente de infantería don Leopoldo Serrano.

El general señor Chinchilla y varios jefes y oficiales de artillería é ingenieros despidieron cariñosamente á los expedicionarios.

Cádiz 14 (10:30 noche.)

A las ocho de la noche llegó en el correo la comisión, compuesta de los generales Sanchiz y Castro, el coronel Martínez y tres oficiales.

En la estación los esperaban los generales Fernández Rodas y Castillejo y varias comisiones de los distintos cuerpos de la guarnición.

Desde la estación se dirigieron al muelle, embarcando en seguida á bordo del *San Agustín*, que poco después, á las nueve de la noche, levó anclas.

Anteayer no se celebró Consejo de ministros, ni se sabe el día que lo habrá hasta el acostumbado de los jueves, presidido por la reina.

Es natural que antes reuna el señor Sagasta á los ministros, y es probable que esta reunión revista interés, porque se acordará el programa político y se resolverán las combinaciones de personal pendientes.

El sábado regresó á Madrid el presidente del Congreso, señor marqués de la Vega de Armijo, y visitó al señor Sagasta, celebrando ambos una larga conferencia sobre la situación política actual y acerca de la cuestión de Melilla.

Según noticias que tenemos por autorizadas, el pordiosero que en la manifestación celebrada el viernes en Cádiz se hizo pasar por el bravo soldado de la guerra de África Conejero, debe padecer una alucinación perseguible ante los tribunales.

El verdadero héroe de Anghera, Francisco Lopez Conejero, natural de Candete (Albacete), murió el año 1885.

Cuando acabó sus servicios, en que obtuvo la medalla de oro del Ateneo de Cádiz y la cruz de San Fernando de primera clase, pensionada con 30 reales mensuales, entró al servicio de la Real Casa como celador de guardas del Patrimonio en el Escorial. Federico López, hijo del héroe, es empleado de la Casa de Campo.

El Liberal ha publicado un artículo en el cual, refiriéndose á las versiones circuladas estos días por la prensa respecto al viaje de los generales Martínez Campos y Chinchilla á África, para dirigir la campaña que allí pueda iniciarse, y dando cuenta de referencias muy dignas de crédito, asegura que el general que irá á Melilla á comenzar las operaciones no será el jefe del cuerpo de Ejército de Cataluña, ni el de Andalucía, sino el propio Ministro de la Guerra.

El sábado en la noche estuvieron á visitar al señor Sagasta la mayor parte de los ministros.

Llegaron á reunirse con el jefe del gobierno los señores Gamazo, López Domínguez, Maura y Puigcerver, y cambiáronse ligeramente impresiones sobre los asuntos de actualidad.

Mas tarde conferenció con el señor Sagasta el señor Moret.

A consecuencia de la pasada crisis será aplazado el día de la apertura de las Cortes por no haber necesidad de discutir la ley de administración local.

Las Hermanas de la Caridad en Melilla

Estas santas mujeres, que en medio de los egoísmos de la vida moderna ofrecen á los ojos de todos en hospitales, campos de batalla y casas particulares el sublime ejemplo de una absoluta renuncia de todos los instintos, comodidades y placeres en aras de la caridad hacia el prójimo, repetirán, con motivo de los combates que se han de librar en Melilla, los actos de abnegación que en la guerra de 1860 y en las civiles prodigaron.

Del correccional de Huelva se han fugado el viernes trece presos.

Se aprovecharon de la circunstancia de haber marchado á Córdoba el regimiento de «Soria», que hacía la guardia en dicho penal, y de la de no haber en aquellos momentos guardias ningunos en la cárcel, y simularon una reyerta que, engañando al empleado de turno, acudió con verdadero arrojo á separar á los combatientes.

Al acercarse rodeáronle los presos y le quitaron las llaves y ataron las manos, amenazándole de muerte si profería grito alguno, escapándose inmediatamente trece de los presos, no pudiéndolo hacer los restantes, porque á los gritos de su compañero el llavero, acudieron los demás empleados de la cárcel, que pudieron evitarlo.

Persiguen á los fugitivos varias parejas de la guardia civil, que es difícil puedan capturarlos por haber tenido aquellos tiempo suficiente para ponerse á seguro.

Leemos en un colega de provincias:

Las personas que, teniendo en cuenta el estado de la Hacienda, se alarmen ante las consecuencias que pudieran tener los sucesos de Melilla, deben tranquilizarse considerando que los gastos de la expedición no los pagaría á la pobre España, sino Marruecos.

Con menos motivo que en el caso presente se han reclamado al sultán indemnizaciones que no ha tenido más remedio que pagar, ya por el asesinato de súbditos

extranjeros ó ataques á sus propiedades, ya por el saqueo y captura de buques, que con tanta frecuencia llevan á cabo las tribus bárbaras del Riff.

Según opinión de personas competentes, la indemnización que ahora se exige, y que varios periódicos piden que se pague en oro, debe comprender, además del importe de las obras de Sidi Aguariach, destruidas por los moros, y demás daño causado en nuestro campo, otra suma destinada á las familias de los soldados muertos y á los heridos en el encuentro del día 2, y por último, los gastos de la expedición, que ninguna necesidad tenía España de hacer si no hubiera sido atacada.

Los que conocen la manera de ser de Marruecos, consideran que no faltan medios para hacer efectiva la indemnización: uno de ellos es el sistema de Aduanas, que ya estuvo establecido en Tánger, y que luego ha continuado el Sultán.

De *El Herald*:

Cádiz 15 (1 m.)

Varios albañiles se han presentado al comandante de ingenieros, ofreciéndose á marchar á Melilla á trabajar en la construcción del fuerte de Sidi-Anariach.

Dícese que se aceptará este ofrecimiento.

Cádiz 15 (10,50 m.)

Hasta las nueve de la noche permaneció en la bahía el vapor *San Agustín*, después de embarcada la tropa, por tener que esperar la llegada del general Sanchiz y de la comisión militar, que vinieron en el tren correo de Sevilla.

El total de fuerza que el *San Agustín* conduce, es de 893 hombres.

Censúrase duramente á la empresa arrendataria de consumos, que al llegar de Jerez el regimiento de Extremadura detuvo en la puerta del Mar á los carros de viveres y pertrechos para aforarlos, cobrando el impuesto sobre los pellejos de vino que en aquella población regalaron á las tropas.

Esta implacabilidad de la Aduana ante el patriotismo es amargamente criticada.

Toledo 14 (10,20 n.)

Se ha repartido una alocución excitando al pueblo á reunirse mañana á las tres en el paseo de Merchán, con objeto de celebrar una manifestación popular contra los sucesos de Melilla.

Los manifestantes llevarán una bandera con un lema alusivo.

Los alumnos de la Academia de Infantería se expresan en los términos mas patrióticos.

Barcelona 14 (9 n.)

Ha causado mal efecto un artículo publicado en el *Diario de Barcelona*, y que se atribuye á un jefe militar, por censurarse en él las manifestaciones patrióticas que califica de protestas ofrecimientos hechos por los entusiastas de la guerra.

Se han reñido los estudiantes para celebrar una manifestación de protesta contra los sucesos de Melilla, que habrá de verificarse mañana.

La sociedad benéfica la Cruz Roja está haciendo cuestaciones por las calles para allegar recursos á Melilla.

Alicante (15 (12,45 t.)

Se ha verificado una manifestación patriótica, á la que han asistido más de cuatro mil personas.

Los manifestantes llevaban banderas de la Escuela de Comercio y del Instituto provincial, ésta era lajosísima, y ha quedado depositada en el Gobierno Militar.

Si, como se desea, fuera formado un batallón de voluntarios, llevará la bandera del Instituto provincial.

La manifestación ha recorrido las principales calles y visitado los gobiernos militar y civil.

Sevilla 15 (1,40 tarde).

Los estudiantes han celebrado una gran reunión en la Escuela de Medicina, acordando verificar mañana una manifestación de entusiasmo patriótico, pidiendo severo y pronto castigo por los sucesos de Melilla.

Los escolares han visitado á las autoridades civiles y militares, disolviéndose al llegar á la capitania general.

Se han embarcado muchas municiones con destino á Centa.

Ha llegado el cardenal arzobispo, señor Sanz y Forés.

Orihuela 15 (2,30 tarde.)

Acaba llegar á esta ciudad el Sr. Ruiz Capdepón, ministro de Gracia y Justicia.

Todo el pueblo ha recibido al ilustre viajero, que venía desconsolado con la noticia de la enfermedad de su respetable madre.

Esta distinguida señora sigue mejor, y su estado no inspira, afortunadamente, inquietud alguna.

La manifestación anunciada para el domingo no se realizó.

El señor Angulo celebró el domingo una conferencia muy detenida con el señor Sagasta.

El presidente del Congreso, en su reciente conferencia con el señor Sagasta, se ha mostrado conforme en la marcha de los asuntos políticos, ó mejor dicho, en la marcha que el presidente del Gobierno se propone dar.

Se asegura en los centros políticos que en el primer Consejo de ministros que se celebre, se acordará el nombramiento de los señores Monares y González de la Fuente para la subsecretaría de Hacienda y Gracia y Justicia, respectivamente.

Si esto se confirmara, el marqués de Teverga sustituiría al señor Monares en la dirección de Correos y Telégrafos.

El domingo ha fallecido el señor Chíes, director de *Las Dominicales* y concejal republicano.

Paris 15.—Ayer celebró un banquete la Sociedad de la Alianza Latina, bajo la presidencia del Sr. Magalhaes Lima, director de *O Seculo*, de Lisboa.

Todos los países latinos de Europa estuvieron representados en dicha reunión, que terminó con brindis á la civilización latina y á la fraternidad de los pueblos.

El Sr. Ruiz Zorrilla, que era uno de los conmensales, brindó también por el mantenimiento de la paz europea, y hablando incidentalmente de la cuestión de Marruecos, no reveló tendencias helicólicas.

De *La Unión Mercantil*, de Málaga, tomamos lo siguiente:

DESDE MELILLA

San Roque 15 (3 tarde.)

Aprovecho la ocasión de la salida de Melilla del vapor francés, dando encargo á un amigo para que al arribar á San Roque, deposite en correos una carta para ese periódico y les telegrafe al propio tiempo.

Llegó la escuadra de Instrucción deteniéndose frente á Melilla.

Margallo conferenció con el Almirante, desconociéndose en absoluto de lo que se tratara en esta entrevista.

Dícese que le han sido comunicadas al gobernador de esta plaza ciertas instrucciones reservadas sobre los planes del gobierno y la norma de conducta á que aquel debe ajustar sus actos, hasta tanto que reciba nuevas órdenes.

San Roque 15 (3,10 t.)

La escuadra marchó con rumbo á Algeciras.

Al detenerse frente á la costa acudieron á las playas muchos moros los cuales huyeron despavoridos al sonar las salvas que hicieron nuestros buques.

San Roque 15 (3,10 t.)

Los rifeños tienen detenido á un moro llamado Ali el Moreno por considerarlo amigo de los españoles.

Signe la efervescencia en el campo enemigo.

San Roque 15 (3,10 t.)

Los moros del campo continúan formando trincheras, haciendo parapetos y otros preparativos de guerra.

Las kabilas del interior se han unido y á esto dan mucha importancia los moros que están en armas frente á la plaza de Melilla.

Censúrase la apatía del Gobierno por la tardanza en el envío de fuerzas para hacer frente y concluir de una vez con esta actitud de los moros.

El cable sigue interrumpido.

Centa 15, (1,10 t.)

Acaba de pasar por el Estrecho, con rumbo á Algeciras, la Escuadra de Instrucción.

El crucero-aviso «Isla de Cuba» comunicó brevemente con esta plaza y salió en seguida para unirse al resto de la Escuadra que le aguarda en el Estrecho.

Algeciras 15, (2,20 t.)

A la una de esta tarde ha llegado á ésta la Escuadra española de instrucción, compuesta de los acorazados «Pelayo», «Reina Regente», «Reina Mercedes» y cruceros «Isla de Cuba» y «Alfonso XII»

ALCANCE POSTAL

Madrid 15 Octubre 93.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Resnelta la crisis en los términos que deseaba el presidente del Consejo, ahora falta saber si vivirán juntos mucho tiempo los señores Gamazo y Puigcerver, cuyos individuos pertenecen á distintas es-

cuelas, pues aunque es cierta la aprobación de los presupuestos, hay pendientes de debate otras reformas económicas, así como también la del empréstito, que gran número de fusionistas miran con malos ojos.

Discurriendo así, créese que en breve surgirá una crisis más amplia, que dará por resultado la salida de varios ministros, entre ellos los señores Gamazo y Maura.

Claro está, que mientras el jefe del gobierno continúa enfermo y las Cortes no reanndan sus interrumpidas tareas, es *gratuito* hablar de nuevas modificaciones, pero sin embargo, la crisis aseguran algunos que se halla latente.

El señor Puigcerver, dicen sus amigos, que respetará á todos los funcionarios de la antigua casa de Correos, lo cual no obsta para que circule el rumor de haber telegrafiado al señor marqués de Teverga ofreciéndole la Subsecretaría, cosa que en los centros oficiales desmentían los intimos de don Joaquín y los del señor Alonso Castrillo.

—Son muchos los gobernadores civiles de provincias que han anunciado su dimisión telegráficamente, pero con raras excepciones permanecerá la mayoría de ellos en sus puestos hasta que se acuerde una extensa combinación, que seguramente preparará el ministro.

Afirmábase igualmente que será respetado el gobernador de Murcia, lo que debe ponerse en tela de juicio.

—La Reina Regente visitó esta tarde en el Hotel de la Paz al Gran Duque de Wladimiro, que llegó hoy de Zaragoza, habiendo asistido á la corrida de toros.

—Sevilla 15.—Comandante general al ministro de la Guerra:

Corroborando lo que suponía, me dice el gobernador militar de Cádiz que la batería montada que está en aquella plaza, y á que se refiere el telegrama de V. E. de hoy, no se ha movido de donde está aparcada, y nunca se moverá sin orden expresa; la tal batería está dispuesta según se ha ordenado, y así continuará estándolo hasta nueva orden.

—Habana 13, recibido el 15. Capitán general al ministro de la Guerra:

El cuerpo de voluntarios de Santiago de Cuba, con motivo de los sucesos ocurridos el día 2 en Melilla, me ruega eleve á los pies del trono sus sentimientos é incondicional adhesión y que están dispuestos á los sacrificios que fueran necesarios.

—Con motivo de haberse anunciado que hoy se celebraría una manifestación, se han tomado extraordinarias precauciones.

Parejas del cuerpo de seguridad, de la ronda y guardia civil á caballo se han estado paseando toda la tarde por la calle de Alcalá por si se organizaba á la salida de los toros.

En las prevenciones y ministerio de Gobernación se han establecido retenes que continúan á última hora.

A las seis y media no hay indicio de tales propósitos de manifestación.

—En algunos círculos militares se hablaba esta tarde de no estar lejana la fecha de un gabinete de fuerza.

El viernes llegará á ésta el señor Cánovas, coincidiendo la llegada del jefe de los conservadores con la del general Martínez Campos, que también vendrá á Madrid á fines de semana, si se encuentra mejor.

—Esta tarde funcionaban bien todas las líneas telegráficas, excepto el cable de Melilla, que continúa *interrumpido*, según se dice, para la prensa.

Gacetillas.

—**Juicio oral.**—El día diez y nueve del corriente tendrá lugar en esta Audiencia, ante la sección segunda, la vista de la causa seguida en el juzgado de Priego, por disparo y lesiones, á Antonio Gomez y otro, que serán defendidos por los letrados señores don Miguel Gimenez y don Rafael Garcia Ramirez y representados por los procuradores señores Espinosa y Gimenez Serrano.

—**Las Siervas de Maria.**—Ayer eran esperadas en esta capital, procedentes de la casa que tienen establecida en Sevilla, dos de las hermanas que componen la comunidad de Siervas de Maria, benéfica institución aprobada por la Santa Sede, que se impone la hermosa y caritativa misión de prestar auxilio á los enfermos pobres. Las Siervas de Maria se instalarán en la casa y ermita de nuestra Señora de Consolación, situada en las calles de Armas y del Tornillo. Ayer tuvimos ocasión de visitar el interior de este antiguo edificio que hace poco tiempo pre-

sentaba señales de próxima ruina. La caridad inagotable del excelentísimo señor Herrero, ilustre Prelado diocesano, ha acudido con la misma solicitud de siempre á la ermita de Consolación, evitando primero la ruina del templo y procurando después decoroso albergue á la noble y civilizadora institución de las Siervas de Maria que, cual otras congregaciones de religiosas, dedican su vida á llevar el consuelo y los cuidados al lecho del dolor, dando ejemplo en muchas ocasiones de heroica virtud. En la detenida visita que giramos ayer al edificio referido, tuvimos ocasión de observar las importantes mejoras que en él se han introducido. Todo el muro foral de la calle del Tornillo, así como la nave afecta al mismo muro, ha sido levantada de cimiento, dando con ello á la iglesia y resto del edificio la conveniente solidez. En la gran parte objeto de la restauración, se han construido extensos y bien ventilados dormitorios y espaciosas habitaciones, con las posibles comodidades para albergar á las diferentes hermanas que componen la Comunidad. Las obras se han extendido á las demás piezas, pudiendo habitar con relativa holgura las Siervas de María, cuya instalación definitiva, como dejamos dicho al principio, tendrá lugar brevemente. Con oportunidad daremos á nuestros lectores la noticia del día que se fije para la bendición del templo, cuya ceremonia estará á cargo del excelentísimo señor Obispo, patrono de aquel Santuario y generoso protector de la benéfica institución que, al establecerse en Córdoba, habrá de llenar un vacío muy importante llevando á domicilio la práctica de la hermosa virtud que tiene por lema la caridad para los pobres.

—**El vigía.**—El sol esplendente y bello—los campos alegres en Córdoba.—Pero hay muchos que quisieran—abundante riego ahora.

—**Gran Teatro.**—La sección dramática de la «Estudiantina cordobesa», compuesta de conocidos aficionados de esta capital, puso anteañoche en escena en dicho coliseo el popular drama del ilustre Zorrilla *Don Juan Tenorio*. La ejecución resultó buena en conjunto, distinguiéndose la señorita Castilla, á quien ya hemos tenido el gusto de ver otra vez en escena, y los señores Lorenzo (don Manuel) Priego, Cabezas y demás individuos pertenecientes á la sociedad. Hubo una buena entrada, especialmente en el anfiteatro y paraiso. Antes de concluir debemos recomendar á los agentes de la autoridad mayor energía para reprimir los excesos del público de las alturas, pues la noche á que nos referimos, en el último intermedio, se mostró intolerante, obligando á la orquesta á ejecutar tres veces el pasa-calle de *Los traspachadores*.

—**Recaudación.**—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital los días 14 y 15 del corriente. Central 587 pesetas y 85 céntimos.—Puente 553'99.—Pretorio 1967'55.—San Sebastián 545'53.—Victoria 713'72.—Nocturno 45'51.—Mataoero 1068'96.—De los 5 483 pesetas y 11 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 2.132'51.—A la provincia y municipio 2.132'61.—Adicionadas 1.217'99.

—**El segundo cuerpo.**—Las tropas afectas al cuartel general del segundo cuerpo de ejército, de guarnición en Andalucía, y que según orden del excelentísimo señor Ministro de la Guerra está mandado sean las primeras que salgan con dirección á la plaza de Melilla, las componen los batallones de Cazadores Cataluña, Cuba, Tarifa y Segorbe.—Regimientos de Caballería Cazadores de Alfonso XII, Vitoria, Villarrobledo y Dragones de Santiago.—Regimientos de Infantería Soria, Granada, Pavia, Alava, Reina, Córdoba, Extremadura y Borbon.—Primer batallón del tercer regimiento de Zapadores Minadores; cinco compañías del segundo batallón de Artillería de plaza; tres idem del trece de idem; primer regimiento montado de Artillería y el doce de idem; dos compañías y una sección de Administración militar, y dos compañías y una sección de Sanidad militar.

—**Mejoría.**—El excelentísimo señor Obispo de Cádiz, que ha entrado ya en franca convalecencia, habiéndose enterado del interés que durante la gravedad de su dolencia han demostrado todos sus queridos diocesanos y amigos de fuera de ella, sin distinción de clases, encarga profundamente agradecido que por medio del *Boletín Eclesiástico* se envíe á todos el testimonio de su reconocimiento, sintiendo no poderlo hacer ahora personal y particularmente, por no hallarse aún completamente restablecido.

—**Cuarteles de invierno.**—Ayer quedaron establecidas en el piso principal interior las oficinas del gobierno civil que durante la última estación han estado

instaladas en la planta baja del palacio de la calle del Liceo.

La campana San Pedro.—Brevemente tendrá efecto en el Pátio de los Naranjos la solemne ceremonia de bendición de la nueva campana de volteo, fundada á expensas del Excmo. señor Obispo, y que habrá de sustituir á la del mismo nombre, inutilizada hace algún tiempo. Ayer empezó la colocación del andamiage en la torre de la Santa Iglesia para descolgar la actual y elevar la nueva despues de la ceremonia referida.

Juicio por jurados.—Ante los tribunales de derecho y de hecho se verá el día veinte del actual la causa instruida en el juzgado de Posadas, por homicidio, contra Manuel Lopez Osorio, que será defendido por el letrado señor Castejón y representado por el procurador señor Castiñeira.

Estado sanitario.—El estado de la salud continúa siendo en Madrid el mismo que venía en las semanas anteriores observándose. Los padecimientos reumáticos y las diversas formas del paludismo son frecuentes, así como los catarros ligeros de las vías respiratorias en su parte laríngea y traqueal. En los niños se observan algunos casos de viruela y varioloides. La mortalidad no ha aumentado.

Que las tapen.—Desde las últimas lluvias continúan descubiertos los tragantes de las cloacas, sin duda esperando á que llueva nuevamente. Si no fuera por los perfumes que las cloacas despiden, no estaría mal que las cloacas municipales se ahorraran el trabajo de cubrir aquellos inmundos lugares; pero como esto es antihigiénico, debe inmediatamente darse orden para que cada guardia cumpla en su distrito con esta misión.

Subasta.—El 31 se subasta en el juzgado de Lucena la única propiedad de las séptimas partes de dos suertes de olivar que fueron parte de la conocida por las Ortegas, cortijo de Botillas, partido de la Era Empedrada, de aquel término.

Efemérides.—Hoy.—1147.—Toma de Almería por el rey don Alfonso VII de Castilla.—1342.—Filipina de Hainaut socorre á su esposo Eduardo ante Calais.—1760.—Nace Saint-Simon, célebre socialista francés.—1849.—Reorganización del reino de Hungría.

Almuerzo.—Con uno muy espléndido obsequió anteayer nuestro excelente amigo señor don Rodolfo del Castillo, en su bella posesión de «Pino Gordo» á los señores Gobernador civil, Alcalde de esta capital, y señores don Juan Velasco, don Rafael Padilla, don Juan Rodríguez Sánchez y don Manuel Marín é Higueras, en celebración del restablecimiento de su salud, y como despedida para Madrid del digno Diputado á Cortes por la circunscripción de Cádiz, donde marchará muy en breve. Los invitados al acto pasaron un rato delicioso en aquel ameno paraje, haciendo el señor Castillo los honores de la mesa con la franqueza y amabilidad que le son propias, regresando aquellos despues á esta capital satisfechos de las atenciones de que fueron objeto.

Sensible suceso.—La guardia civil de Posadas dá cuenta de que hallándose el día doce del actual en la casa de la finca del Sello, de aquel término, los jóvenes vecinos de dicha villa Rafael Rubio Torres, Pedro y José Siles Bonilla, de trece y once años, respectivamente, al intentar el primero coger una escopeta de una estaquilla en que estaba colgada del guarda monte, se disparó esta, entrándole el tiro por el ojo derecho, quedando muerto en el acto. Se dió aviso al juzgado, que dispuso el levantamiento del cadáver.

Crimen frustrado.—El señor gobernador de la provincia recibió ayer el siguiente telegrama.—«Montilla 16 (11 20 mañana).—Alcalde á Gobernador civil. En noche ayer intentó asesinar á su mujer, Carmen Florida, con una disolución fósforos, previamente preparada, Diego Perez Ruiz. Juzgado instruye diligencias.»

A Melilla.—Anteayer debió salir para aquella plaza, con objeto de tomar parte en los asuntos de la guerra, el señor general Ortega, Gobernador militar de Málaga, con su Estado mayor. En el vapor-correo «Sevilla» destinado á embarcarlo, se conducían también víveres y municiones para referida plaza.

Bienvenida.—En la madrugada de anteayer vino á Córdoba, donde pasará una temporada con su pequeño hijo, la distinguida y bella señora doña Eloisa Fernández de Córdoba, esposa de nuestro estimado amigo señor don José Crespo, abogado fiscal de la Audiencia de Cádiz.

La prensa.—Varios periódicos se lamentan de que despues de un año que

hace que se declaró provisionalmente por un real decreto fiesta nacional el 12 de Octubre, aniversario del descubrimiento de América, no se haya sancionado por las Cortes la indicada disposición.

Visita de inspección.—Dícese que se trata de llevar á cabo una detenida visita de inspección en las líneas de Málaga á Córdoba y de Bobadilla á Granada, por los ingenieros correspondientes. Los túneles que pertenecen al trayecto de Alora á Bobadilla serán objeto muy especial de la inspección en dicha visita.

Mercado de Córdoba.—En la secretaría municipal se nos facilitó ayer la siguiente nota de los precios corrientes en este mercado. Trigo, quintal métrico, de 30 á 32 pesetas.—Cebada, de 22 á 23.—Escaña, de 16 á 17.—Habas, de 19 á 20.—Maiz, de 20 á 21.—Garbanzos, de 36 á 60.—Aceite, de 115 á 120.—Vino de la hoja, hectólitro, de 54 á 75.—Idem de 3 á 5 hojas, de 75 á 95.—Aguardiente, de 100 á 150.

Gobernador militar.—En el tren de las doce y media de la tarde llegó el domingo á Málaga el general Monroy, jefe de la brigada de Cazadores del segundo cuerpo de ejército. Dicho general se encargó del gobierno militar de aquella plaza, cesando en dicho cargo el señor Ortega, que marchará á Melilla con todo su Estado Mayor.

Servicio.—Ha conminado el señor Gobernador con la multa de 25 pesetas y de 50 si reinciden, á los alcaldes de la provincia que no remitan en los cinco primeros días de cada mes los resúmenes del movimiento de población.

Buenos patricios.—Entre otros se han ofrecido al general Chiuchilla para defender la bandera española en los campos y plaza de Melilla, el señor don Francisco Canellas y el teniente de la guardia civil de Puente Genil don Luis Iribarren.

A la cárcel.—Por los individuos del cuerpo de vigilancia fué detenida ayer y puesta en la cárcel una muger que estaba reclamada por el juez municipal de la derecha, para cumplir arresto.

El piso.—El notable desnivel que hay entre las aceras y el centro de la calle es un continuo peligro para los que transitan por la del Arca del Agua, en su parte inmediata á la de Góngora.

Gastos.—Está costeando el ayuntamiento de Málaga los de fonda y hospedaje á la oficialidad del batallón cazadores de Cataluña, que ha formado hasta el lunes anterior parte de la guarnición de Córdoba.

Academia de idiomas.—Recomendamos á los padres de familia la academia de idiomas, cuyo anuncio va inserto en la cuarta plana.

Urraca.—El juzgado de esta capital llama á Concepción Sánchez López, vecina de Córdoba y de treinta años de edad, contra la que se procede por hurto.

Concurso.—El 20 lo habrá de postores en la Fábrica militar de harinas de Córdoba, para adquirir trigo limpio de segunda clase del país.

Fallecimientos.—Los seis que ocurrieron el día diez en esta capital, lo fueron por raquitismo, diarrea, paludismo, mielitis y dos por difteria.

Ejemplo.—La prensa de Sevilla pide que, á semejanza de lo que dijimos al anunciar asistiría ciertas tardes al paseo de la Victoria la banda de música municipal, haga allí lo mismo en el paseo de Cristina la banda del Asilo.

General.—Anteayer se hallaba en Sevilla nuestro distinguido amigo señor Conde de Casillas de Velasco.

Roses.—De don Atanasio Linares se lidiarán el miércoles en Jaén, por los espadas Guerrita y Reverte.

El Lorda.—Parece que el célebre bandido de este apodo, que vino á la cárcel de Córdoba, desde la de Sevilla, para asistir á una causa del juzgado de Aguilar vista ante esta Audiencia provincial, se ha ofrecido al Capitán general de este distrito como voluntario para Melilla.

La verdad en su lugar. No es cierto lo que dice un colega sevillano, ordinariamente bien informado, que don Rafael Fernández Grilo se encontraba en Umbrete. Nuestro estimado amigo y paisano se hallaba estos días en Sevilla.

Sucesos locales.—Una pareja montada condujo anteayer en una camilla por dos mozos de cordel al hospital de Agudos, á un anciano enfermo que se hallaba en el cortijo de Lubian.—El 27 de tuvo anteayer á un sugeto embriagado, que penetró en una casa calle Mucho Trigo, alarmando á los vecinos y ocupándole un revolver cargado.—El 76 aprehendió ayer á una muger en el campo de la Merced dos corazas y un barril, conteniendo ocho kilogramos de aguardiente que un sugeto conducía en un carro, entregándo-

sele á aquella.—El 75 dice que en una casa, calle de la Pierna, dejaron abierto el grifo de una fuente del interior, saliendo el agua en gran abundancia á la vía pública.

Comisión.—Para ayer tarde estaba citada á fin de despachar asuntos de su competencia, la Comisión municipal de abastos.

Diestro cordobés.—Bebe chico se ha brindado á torear gratis en Villagloria.

Pensamiento.—Las circunstancias son las que suelen crearnos amigos y enemigos, sin merecer á veces ni los unos ni los otros.

Sección minera.—Se ha dispuesto que el libro talonario de Registro de minas se lleve por la Jefatura de las provincias cabeza de distrito minero, y por las secretarías del Gobierno civil en las que no haya dicha Jefatura.

Cantar.—Nada me importa la ausencia—ni de la suerte el rigor,—mientras tenga tu retrato—grabado en mi corazón.

Robo.—La noche del viernes al sábado fué robado en la huerta del Barquillo, de Castro del Rio, el vecino de aquella población Francisco Cabezas, atándolo y apoderándose los caacos de cuanto dinero tenía. En la mañana del sábado fué encontrado por un hermano de la víctima, quien rompió las ligaduras, y enterado de la ocurrencia dió parte al juzgado, que procedió á instruir las respectivas diligencias.

Destino.—Por la Junta calificadora de aspirantes á destinos civiles, ha sido significado para ocupar la plaza de Administrador de Loterías de segunda clase de Baena, en esta provincia, al soldado Francisco Tellez de Perla.

Cuentas municipales.—Hasta el 19 están á la vista las de Espejo respectivas al ejercicio de 1891 á 92.

Feria.—Con la de mañana en Cabra se cierra el periodo de las ferias otoñales en esta provincia.

Fuego.—Por la guardia civil del puestito de Pedroche se dá cuenta del incendio ocurrido en la noche del catorce del actual en un pajar de la propiedad de un vecino de la villa del Guijo, siendo extinguido al poco rato y no habiéndose quemado mas que unas dos arbores de dicha paja, apreciadas en dos pesetas, siendo detenido como presunto autor del mismo Melquiades Fernandez, vecino de dicha villa, el cual queda á disposición del juzgado.

Plaza.—Va á proveerse la de maestro de la segunda escuela de Torrecampo en las oposiciones de Noviembre. La dotación anual es de 1.100 pesetas.

En Ecija.—Días pasados se recibió en aquella administración de correos un pliego de valores declarados procedente de Andújar, conteniendo, según habían declarado, 5.000 pesetas, con sobre perfectamente precitado y lacrado, con la marca «Miñón Hermanos-Andújar.» Fué á recogerlo don Victoriano Valpuerta, á quien iba dirigido, y despues de ver que el peso estaba exacto y no tenía señal alguna de fractura, firmó el «Recibí.» Al abrirlo en su casa, vió á presencia de varios testigos, que contenía hojas de los catálogos del Printemps, en vez de aquella cantidad. El señor Valpuerta ha marchado á Andújar para ponerlo en conocimiento de los señores Miñón, llevando el sobre para que se pueda reconocer.

Fenómeno celeste.—El jueves durante el crepúsculo vespertino, pudo observarse por algunos en el cielo un color rojizo bastante acentuado, que llamó mucho la atención de los aficionados á observar los fenómenos celestes. Las personas supersticiosas aseguraban que ese es un signo de próxima guerra, y como es lógico relacionábanlo con los sucesos de Melilla, que á juzgar por el color del cielo prometen mucha sangre.

Diálogo.—Tus amigos lo son míos y los míos tuyos; de manera que nuestros amigos son comunes.—Hombre: procura hablar de ellos con más decencia.

«Entre la multitud de preciosos medicamentos que la ciencia ha descubierto y aplica para la curación de la tos, bronquitis agudas y crónicas, resfriados, irritaciones de garganta, catarros mucosos y demás enfermedades del aparato respiratorio y pulmonar, difícilmente se encuentra otro que reúna las brillantes condiciones del Pectoral de Anacahuita preparado por los señores Lanman y Kemp de New York.

«Su esmerada preparación y sus relevantes virtudes, que hemos podido observar en nuestra práctica, nos permiten decir y asegurar que es uno de los mejores pectorales al que deben y deberán la curación millares de enfermos.

Barcelona 15 de Enero de 1899.
Dr. Benito Torá y Ferrer.»

Catedrático de la Universidad de Granada, Doctor en Medicina, Cirujía y Farmacia, Delegado y Jurado del Gobierno y Miembro del Consejo

General en la Exposición Universal de Barcelona, etc., etc., etc.

Depósito general en España para la venta al por mayor, señores Vicente Ferrer y compañía, plaza Realcaza, Barcelona.

Realizaciones verdaderamente asombrosas

(Cuidado con las imitaciones)

Jerez enero 20 de 1885.

Hace ya más de tres años que casi diariamente vengo usando en las afecciones que la creo indicada la magnífica Emulsión Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa. Durante este tiempo he visto curaciones admirables de afecciones escrofulosas, de tuberculosis y en enfermedades de los huesos, y hoy la prescribo con toda confianza en la raquitismos infantil, como en un 80 por 100 de los enfermos en que la he usado se han salvado con ella. Doy, pues, á ustedes mi enhorabuena por tan preciosa adquisición, y les autorizo para que en bien de la humanidad puedan hacer el uso que gusten de este certificado.

Eduardo Guzmán.

Médico de la Hospitalidad domiciliaria.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Clínica dirigida por el médico oculista don Juan J. del Castillo y Peñalosa. Horas de 10 á 12. Teléfono número 159. Góngora 20.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Santa Eduvigis, viuda.—Mañana, San Lucas, evangelista.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en el convento de religiosas de Santa Ana, por don Angel Torres y doña Carmen Barrios, por sus difuntos.

Solemnes cultos del mes del Rosario en la iglesia de los P.P. Misioneros, en la forma siguiente: en la Misa de las cinco y media y al toque de oraciones.

Idem en la Real Iglesia de San Pablo; á las ocho de la mañana se celebrará una misa rezada en el altar de Nuestra Señora, en la que se rezará la primera parte del Santo Rosario, meditando los misterios gozosos, costeados por el señor don Rafael Fernandez de la Fuente, en sufragio de su difunta esposa doña Carmen Morales y Toro (q. e. p. d.) A las diez se celebrará otra en la que se rezará la segunda parte del Rosario, meditando los misterios dolorosos. Al toque de oraciones se rezará la parte tercera en la procesion que se hará con la Virgen Santísima por las naves del templo, Letanía cantada y exposición del Santísimo, meditación y oraciones propias para cada día, terminándose con la salve solemne, reserva y bendición con el Santísimo.

Idem en la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos (Compañía), á las ocho de la mañana.

Idem en el Monasterio de Religiosas del Cister, á las oraciones, concluyendo con la reserva del Santísimo.

Idem en el convento de religiosas de Corpus Christi, á las cinco de la tarde, cantando en dichos ejercicios un coro de niños.

Idem en el convento de religiosas gerónimas de Santa Marta, á las cinco y media de la tarde.

Idem en la iglesia del convento de Religiosas de la Encarnación, al toque de oraciones.

Idem en la parroquial del Sagrario, á las siete de la noche, terminando con la reserva del Santísimo Sacramento.

Idem en el Convento de Religiosas dominicas de Santa Maria de Gracia, por la tarde á las cuatro y media.

Idem en la Parroquial de San Pedro y su auxiliar la Magdalena; en la primera por la mañana durante una Misa rezada que se celebrará á las nueve, y en la segunda á las oraciones.

Idem en la parroquial de San Francisco, al toque de oraciones.

Idem en la iglesia parroquial de Santa Marina, media hora despues de oraciones.

Idem en la parroquial de San Lorenzo, á las siete y media de la mañana.

Séptimo día de novena en la iglesia de San Pedro de Alcántara, que las Hermanas Terciarias dedican á dicho santol titular de su iglesia, dando principio al toque de oraciones. El jueves próximo se celebrará á las diez de la mañana, en referida iglesia, una solemne función á dicho Santo Titular, en la que predicará el señor don Esteban Espejo y Reyes, y oficiarán las Hermanas Terciarias.

Cuarto día de novena en la iglesia de Santa Ana, Carmelitas descalzas de esta ciudad, á la gloriosa Madre Santa Teresa de Jesús, á las cinco de la tarde.

Los asociados á la corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. de los Angeles, en San Andrés.

LA SEÑORA
Doña María de los Remedios Romero Y LUQUE
Viuda que fué del señor don José Maria Hue y Martinez de Velasco.
Ha fallecido.

Los señores don Pedro García Liergo, Canónigo, y don Rafael Gimenez Cuenca, Presbítero, Director espiritual el primero y Albaceas Testamentarios los dos de la difunta; los primos, sobrinos y demás parientes de ésta, ruegan á sus buenos amigos y personas piadosas se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma ha de tener lugar hoy á las diez de la mañana en la iglesia parroquial del Sagrario, por cuyo favor les vivirán agradecidos.

El duelo se recibe en la iglesia y se despiden en el cementerio.

No se reparten esquelas.

Noveno aniversario.

LA SEÑORA
DOÑA JUANA MARTIN VAZQUEZ DE MONTIJANO

Falleció el 18 de Octubre de 1884.

R. I. P.

Todas las misas que se celebren en la iglesia de los Dolores, el día 18 del presente, por los Sres. Sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas en sufragio por su alma.

Su viudo, hijos, hijas políticas, nietos y demás familia ruegan á sus amigos y personas piadosas se sirvan encomendarla á Dios.

XI aniversario

EL SEÑOR
Don Rafael Zambrano y Villaroel
Falleció el 18 de Octubre de 1882.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar dicho día el Santo Sacrificio de la Misa, por el alma de dicho señor, en la iglesia de San Pedro, de 8 á 10 de la mañana, recibirán el estipendio de diez reales.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR del «Diario de Córdoba»

Madrid 16 (7'25 noche).

Han llegado á la plaza de Melilla las fuerzas del regimiento de Extremadura.

En la plaza antedicha reina completa tranquilidad.

Impónese una gran manifestación patriótica en Barcelona.

Los moros se atrincheran en las inmediaciones de Melilla.

Madrid 16 (7'30 n.)

El señor Moret ha salido para Zaragoza.

Ha quedado aplazado el consejo de ministros que se decía tendría lugar mañana.

El señor Cánovas del Castillo ha declarado ser partidario de que se adopten medidas energicas en los asuntos de Melilla.

Express.

CAMBIOS

Servicio Benard y Compañía

DE MADRID, LONDRES Y PARÍS

Cotización del día 16 de Octubre de 1899

Madrid 330 tarde.	Paris 545 tarde.
4 por 100 ext. 78'55	4 por 100 ext. 63'95
4 por 100 int. 68'45	3 p. 100 francés 98'35
5 por 100 amort. 77'00	Bers 404
Cubas 1886 107'05	4 p. 100 Turco 22'32
Idem 1890 96'05	Banco España 373'00
Banco España 373'00	Río Tinto 339
C. Tabacos 167'00	Tharsis 00'00
Francos 20'50	Cape-Copper 00'00
	F. Andaluces. 286
	» Nte. España 131
4 por 100 interior contado 68'45	3 p. Portugués 21'06
4 por 100 fin mes 68'55	F. Alicante 160
4 p. 100 fin pmo. 00'00	Cubas 00'00
	Idem 00'00

Representante de los señores Benard y Compañía, Antonio Aguilar, Encarnación 6.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

ANNVTCHIO PARA PARTICIPAR A LA PROXIMA
GRAN LOTERIA DE DINERO

500,000

Marcos

ó aproximadamente

Pesetas 700,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1	Premio a M.	300000
1	»	200000
1	»	100000
2	»	75000
1	»	70000
1	»	65000
1	»	60000
1	»	55000
2	»	50000
1	»	40000
5	»	20000
3	»	15000
26	»	10000
56	»	5000
106	»	3000
253	»	2000
6	»	1500
756	»	1000
1237	»	500
33950	»	148
18991	»	300, 200,
150, 127, 100, 94,		67, 40, 20.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 110,000 billetes, de los cuales 55,400 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 54,600 billetes gratuitos importa

Marcos 10.816.425

ó sean aproximadamente

Pesetas 15.000,000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 55,400 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, asiende en la tercera a 60,000, en la cuarta a 65,000, en la quinta a 70,000, en la sexta a 75,000 y en la séptima clase podrá en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos, etc.

La casa infraserita invita por la presente a interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir a la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mútuo, estendidas a nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio fácil a cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 BILLETE ORIGINAL, ENTERO: PTAS. 9—
1 BILLETE ORIGINAL, MEDIO: PTAS. 4:50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía a todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría a los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo, y el importe remitido nos será restituido. Se envía gratis y franco el prospecto a quien lo solicite. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

10 de Noviembre de 1893

Valentin y Comp.

Espenduría general de lotería.

HAMBURGO.—Alemania.

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DOCTOR WINTER

Los emplastos perforados americanos del fieltro rojo del doctor WINTER, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven a los enfermos la salud, sin ninguna fé y a menudo a pesar de los temores y las preocupaciones. Estos Emplastos son especialmente útiles para fortalecer los debilitados músculos dorsales de las señoras en sus períodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas, reumatismos, debilidades causadas por indiscreciones anticipadas, esfuerzos indebidos, enfermedades de los riñones, pleuresías, calambres, punzadas en la espalda, dolores en el pecho que se extienden a los homoplatos y finalmente para todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación.

Los Comerciantes, Banqueros, Sacerdotes, Estudiantes, Dependientes, Mecánicos y Empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan a estar constantemente sentados y están expuestos a contraer dolores por falta de un ejercicio propio para sus miembros ó cuerpos, deben recurrir a los Emplastos perforados del Dr. Winter en el momento en que sientan cualquiera sensación desagradable que afecte sus cuerpos.

ATENCIÓN. No se deben usar otros Emplastos que los de fieltro rojo (sea baya encarnada) del Dr. Winter, de New York, que son los recomendados por todos los médicos.

En Córdoba: Señores Fuentes hermanos, Paraiso.



LOS EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER.

Curan Eneumatismo, Neuralgias, Lumbago, Sciática, Pleuresía, Dolor de Garganta, Calambres, Cramp, Dolor de Espalda, Pechos, Miembros, Pulmones, Estomago, Tosas. Quiebra duras, y todas las enfermedades de los huesos de la pierna. Emplastos Perforados de fieltro rojo Americano.

De venta en las Droguerías y Boticas. THE WINTER'S American Scarlet Felt Paris Plaster. WHOLESALE: NEW YORK.

GRAN REALIZACION DE MUEBLES

Se abre desde el día en el establecimiento de José Molina y Molina, situado en la calle de los Letrados número 26, con motivo a las muchas existencias con que cuenta por la gran producción de sus talleres, en los que hay montadas máquinas movidas á vapor, para cada una de las faenas que comprende la construcción de muebles

Precios de los muebles más corrientes

Aparador de comedor en nogal con marmol, 100 pesetas.—Idem idem imitación con idem, 70.—Armarios, roperos en nogal, desde 100.—Idem idem imitación, 80.—Bufetes despacho en nogal, forma llamada ministro, 100.—Bibliotecas de dos cuerpos en nogal, 100.—Camas torneadas, desde 20.—Cómmodas cinco gavetas en nogal, 70.—Idem idem en caoba macizas, 60.—Idem idem en imitación, 45.—Idem cuatro gavetas, á 60, 50 y 40 respectivamente.—Entredoses de caoba en negro ó en su color con marmol, 60.—Mesas de comedor en nogal elásticas para 12 á 16 cubiertos, 100.—Idem idem en imitación, 60.—Mesas de noche, desde 15.—Mesas de centro ó veladores, desde 7.—Lavabos desde 20.—Percheros de antesala desde 60.—Estrados con 12 sillas, dos butacas y un sofá estilo Luis XV, en 300.—Gabinets con seis sillas, dos butacas y un sofá 200.—Tocadores en negro ó otros colores con marmol, 35.—Cuartos dormitorios completos en nogal 500, y otros muchos imposibles de enumerar, á precios sumamente económicos.

LA URBANA
COMPAÑIA FRANCESA DE SEGUROS A PRIMAS FIJAS SOBRE LA VIDA



LA URBANA Y EL SENA
COMPAÑIA FRANCESA DE SEGUROS A PRIMAS FIJAS CONTRA ACCIDENTES

Especialidad exclusiva de la Compañia **Seguro complementario**

DE LOS SEGUROS SOBRE LA VIDA

Director en Córdoba

D. Agustín García de Rueda y Ruiz
Fernando Colón números 10 y 12.

VIUDA DE CARBONELL

Plazuela del Conde Arenales, núm. 6.

Harinas, moyuelos y salvados.—Maderas de Flandes y castaño.—Bodega de vinos de Montilla.

Se sirven los pedidos á domicilio

Teléfonos. Escritorio, núm. 130—Bodega, núm. 50.

VINO DEFRESNE
Toni-Nutritivo
CON PEPTONA

ADOPTADA OFICIALMENTE POR LA ARMADA Y LOS HOSPITALES DE PARIS
El **Vino de Peptona Defresne** es el más precioso de los tónicos; contiene la fibra muscular, el hierro hemático y el fosfato de cal de la carne de vaca, es el único reconstituyente natural y completo.
Este delicioso **Vino**, despierta el apetito, reanima las fuerzas del estómago y mejora la digestión; es un reconstituyente sin igual, porque contiene el **ALIMENTO** de los músculos y de los nervios, detiene la consunción, colorea la sangre agotada por la anemia, y previene la desviación de la columna vertebral.
El **Vino de Peptona Defresne** asegura la nutrición de las personas á quienes la fatiga y las inquietudes maban lentamente nutre a los ancianos, suprime los peligros del crecimiento en los jóvenes; sostiene las fuerzas de la madre, durante la lactancia.
DEFRESNE es el primer preparador del **Vino de Peptona**. Desconfiar de las imitaciones.
AL POR MENOR: En todas buenas Farmacias de Francia y del extranjero.

LAS MAQUINAS PARA COSER

DE LA

COMPANIA FABRIL SINGER

SON INDUDABLEMENTE LAS MÁS POPULARES

POR SU SOLIDEZ, DURACION

Y LA PERFECCION CON QUE HACEN TODA CLASE DE COSTURA

Algunos fabricantes Alemanes pretenden con grande afán imitar nuestras máquinas denominadas SINGER perfeccionadas.

Nosotros no nos cansaremos de repetir al público que no se deje engañar, y que siempre que compre una máquina se fije muy especialmente en la marca de fábrica de la COMPANIA FABRIL SINGER, que estampamos á continuación.

Llamamos igualmente la atención del público sobre las nuevas máquinas denominadas LANZADERA OSCILANTE, con las que pueden hacerse primorosísimos trabajos, siendo por esto, así como por la sencillez de su mecanismo, las mejores que se conocen en el día.

TODOS LOS MODELOS

á 2,50 pesetas semanales

20 POR 100 DE DESCUENTO AL CONTADO

Sucursal en Córdoba, AYUNTAMIENTO, 14 Y 16.



25 AÑOS DE ÉXITO



SE VENDE EN LAS FARMACIAS DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS.

Para pedidos, dirigirse á D. Rafael Romero, en Jerez de la Frontera, único agente en toda la provincia.

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los **DESARREGLOS DE LAS JÓVENES**, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las **Píldoras**

RESTAURADORAS

FORMIGUERA, con hierro, manganeso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor á los ancianos, convalecientes y personas débiles. **Véndense en todas las farmacias.**
Al por mayor: E. Formiguera y C^a, Tallers, 22.—Barcelona

Depósitos: Farmacias de García, Marin, Pavó, Villegas, y Gutierrez y Droguerías de Fuentes, Carrasco y Ruiz.

LA TOS Y AFECCIONES PULMONARES
PECTORAL DE ANACAHUITA
PREPARADO POR **LANMAN Y KEMP** NEW YORK
EL BALSAMO POR EXCELENCIA
CURA LA TOS MAS PERTINAZ Y HA PRODUCIDO CURAS ADMIRABLES EN CASOS DE TISIS PULMONAR INCIPIENTES.
INFALIBLE

Depósito al por mayor señores Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

PECTORAL DE CEREZA del Dr. AYER.

Si se toma cuando se está resfriado, se evita la **tos**. Cura las **tos**, las **ronqueras** y todas las enfermedades de la **garganta** por rebeldes y crónicas que sean.

Todas las familias deben siempre tener un frasco del **Pectoral de Cereza** en casa, para poder tomar una dosis á los primeros síntomas de un resfriado, y así se evitan un gran número de enfermedades.

En la mayoría de los casos, un frasco del **Pectoral de Cereza** del Dr. Ayer basta para curar la **tos**, **garrotillo**, **tos ferina** y todas las enfermedades de la **garganta** y de los **pulmones**.

EL PECTORAL DE CEREZA del Dr. AYER

Pronto en obrar, seguro en la cura.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., U. S. A. Lo venden los Farmacéuticos y Tratantes en Medicina.

Póngase en guardia contra imitaciones espurias. El nombre de **"Ayer's Cherry Pectoral"** figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa número 2 calle de la Pierna, esquina á la de Pedregosa, con buenas y espaciosas habitaciones y recientemente restaurada. Para tratar Lineros 71. 88-3

COLOCACION

Una persona de honrados antecedentes y con instrucción, desea desempeñar una administración particular en Córdoba ó su provincia. Informarán, en la calle Carenal Toledo, antes Panadería, núm. 9. 86-3

ALMACEN DE MADERAS DEL NORTE

Tablones y viguetas de pino rojo y pinzapa. Fábrica de aserrar en el mismo local. Herrera Fajardo en liquidación. Málaga, Escritorio, Martínez 5.

EL REGENERADOR DE LA VISTA

El "cristal Cowalt inglés", es superior al conocido por cristal de roca; su color evita la refracción de la luz, é invierte el papel blanco en un colorido opaco bastante agradable; así es que con el uso de dichos lentes puede conseguirse no variar nunca de graduación, y si alguna vez sucede lo contrario, es una rara excepción, que á ello han contribuido males ajenos á la presbicia ni miopia. La Academia de Montpellier, después de escrupulosas pruebas, ha declarado en un razonado y científico informe ser dicho "cristal Cowalt", el más adaptable para la conservación del órgano visual.

El señor Viola es el único agente en Andalucía de la casa Harrison Palmers, de Londres, para la venta de los cristales "Cowalt", adaptándolos con ayuda á 3 óptometro "Liniere".

Arriendo. Desde el día se hace de las casas calle Pompeyo 2 y Fernandez Ruano 15. Para tratar, Aic Sarviejo, huerta de San Basilio. 815-5

Amoneda. Se hace de varios muebles, plaza del Conde Gavia núm. 11. 87-4

SASTRERIA DE

Antonio Morado
Espartería 10

Se ha recibido un extenso surtido en géneros para la próxima estación. Confecciones esmeradas á precios sumamente arreglados. Se hacen trajes con género, forros y hechuras, desde 30 pesetas en adelante.

EL NUEVO MUNDO RESTAURANT

A CARGO DE **Camilo Aroca y Lozano**
TENDILLAS 2.—CÓRDOBA

En este nuevo establecimiento har servicio permanente de comidas por abono y á domicilio.

El público encontrará un servicio esmerado en diferentes artículos, así como las bebidas, carnes y pescados á la altura de los demás establecimientos de analogía inole instalados en esta capital.

Venta. Se venden varios muebles, calle Carrenal Gonzalez número 108. 88-7

EL TIMBRE

GRAN BAZAR DE ARMAS DE FUEGO, FERRERIA, CAMAS Y LAMPISTERIA DE

FRANCISCO ELIAS

Arco Real, 4 Letrados, 4 CORDOBA
TELÉFONO 145

La torta de Periquito
HORNO Y DESPACHO Sillería 9

ARMERIA DE EIBAR

José Ramon Zamacola
GARCIA LOVERA 5
(ANTES GONDOMAR)

Grande y variado surtido en armas de fuego de todas clases, procedentes de las más acreditadas fábricas nacionales y extranjeras.

Depósito de revólvers sistema Smith etc. Weson. Se carga toda clase de cartuchos y se componen toda clase de armas de fuego.

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa calle de la Madera baja número 56, con hermosa fachada al paseo de la Victoria; para tratar de su precio y condiciones, en la calle de Perze de Castro número 18. 81-1

Arriendo. Se hace desde el día de la casa número 4 calle Fernando Colon (antes Ceniza). En la misma darán razón. 84-1

Se vende un piano de mesa á precio muy arreglado. En la plazuela de Agustín Moreno sin número, puede verse de doce á dos de la tarde. 84-1

Venta ó arrendamiento. Desde el día se cede la casa principal calle de Torrijos número 6, que contiene muchas habitaciones y magníficos salones, vistosos patios y jardín espacioso, con cocheras, graneros y cuadras y bien surtida de agua de la llamada del Cabildo. A la persona que pueda interesar su adquisición ó arrendamiento encontrará en la misma casa quien le informe de cuanto apetezca. 815-1

Academia de idiomas

Un profesor tiene el honor de poner en conocimiento de este ilustrado público, que por iniciativa de varios amigos ha determinado abrir desde el día una clase de los idiomas inglés, francés é italiano, en la calle de San Fernando número 116. Las horas de clase serán por la noche, en la forma siguiente: De 8 á 9, francés é italiano; de 9 á 10, de inglés. Honorarios: francés é italiano, 20 reales mensuales; inglés 30. Las personas que deseen utilizarse de los conocimientos de dicho profesor, pasarán aviso á dicho academia. Se garantiza la perfecta enseñanza, como lo tiene acreditado en el largo tiempo que lleva establecido en esta capital. También da lecciones á domicilio á precios convencionales. 84-1